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是房产策划师，也是旅游达人

朱以奇说房产营销策划很简单，其实就是
卖生活方式和高性价比。

说到其中的遗憾，从事房地产行业十多年
的朱以奇说：

“现在都把房产作为投资或投机产品来买，
而年轻人背负了房贷的压力，失去了应有的梦
想和创造力，20年的房产发展史其实仅仅是一
个疯狂的硬件购买史，割裂了邻里关系，住在
一栋楼里边近十年，都不知道邻居是谁。真正
的地产是让人们享受居住之后的美好生活，也
就是一个硬件需要芯片和软件，这个需要社区
和物业持续地良性运营，带给家庭居住者（特
别是长者和残障人士） 更加美好的生活体验，
不断有优质生活方式的迭代，有丰富多彩的邻
里互动和关键时刻的邻里互助。真正的开发商
不单开发、建设和销售房子，也应该开发和建
设持续美好的家庭关系和重塑互助温暖的邻里
关系。”

朱以奇还是一位旅游达人。他的微博个人
简介这样写道：“蹄踏200城，死里逃生5次，
珠穆朗玛、阿尔卑斯、南北极，愈行愈卑微，
愈走愈无畏。”

父亲卧床18年，无法行走。儿子决定作为
他的脚和眼，去看看世界，然后将世界各地的
景色带回来，陪伴在父亲身边与他分享。

“我每次旅游回来给父亲看我拍的照片，讲
路上的见闻，能明显感觉到他的快乐。每次我
出去，他都有一种期待，他的生活有了新的盼
头。”这也许是一种治疗的方式。

朱以奇一直和家人精心照顾、陪伴，哪怕
再忙不肯送去养老院。当初医生估计父亲只能
撑六七年，但事实上父亲和他们一起生活了18
年。18年来，几乎每年过年都会因为一些医疗
问题在医院过，每晚陪伴父亲为了不长褥疮，
一到两小时要翻一次身、喝点水。

“现在我每天只睡5个小时就够了，可能和
以前的经历有关。”朱以奇笑着说。

朱以奇说，父亲喜欢摄影和美术，那些年
他能感受到他的快乐，去完南极后，他萌生了
为父亲办一个摄影展的念头，因为父亲生平最
喜欢去美术馆看展览。“那时我觉得照片不够，
想去了北极积累更多的照片办个南北极摄影
展，没想到还没去北极，父亲就走了。”

但两个男人之间的承诺必须实现。
2015年6月，一场名为“世界何妨”南北

极手机摄影展在和义大道的1844举行。朱以奇
借此向故去的父亲致敬。

七天的展览，所有的道具、场地、包括现
场的椅子都来自朋友的众筹，这场展览更像一
场朱以奇和朋友们的跨界分享派对。而摄影展
的主题“世界何妨”的意思是：喜欢听他讲旅
途见闻的父亲不在了，自己走遍了全世界又能
怎么样？
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到达过地球“三极”
5次与死神擦肩而过
如今他——
从一位世界行者
转变为社区养老服务者

朱以奇是个有故事的人。之前，他是位房产策划人。
曾到达过地球“三极”（南极、北极、珠峰大本营），5次

与死神擦肩而过。获得过“宁波十大地产魅力人物”、“宁波
十大时尚旅游达人”称号。

现在，他投身于养老行业，成立了专为老年人服务的宁
波长者生活网络服务有限公司。

8月5日（本周日），东南商报创业分享会（第26期）将
邀请宁波长者生活网络服务有限公司创始人朱以奇，分享他
一路上的旅行故事和创业经历。

养老切莫离开原来的生活

“长者生活”目前形成了“3+1”的业务布局，“3”是指
三大业务板块：“不老心房”、“一堂一乐”和 “智慧外脑”
服务，“1”是指公益倡导“扶一把”。目前，各项业务稳步发
展，他的事业和项目也受到政府有关部门和长者们的好评。

“北京、上海等地的领导和专家来考察过，要求我们进入
上海，苏州和福州，但我想我们的根在宁波，我们要先扎好
根，再考虑其他区域的发展。”朱以奇说。

朱以奇介绍，“不老心房”做的是提供友好空间的解决方
案。改造过的公共空间，不会贴上养老的标签，第一眼就是
适合所有年龄阶层并且可以轻松进入。如江北区文教街道的
老年活动中心被改造成了书房；镇海澥浦镇的区域养老服务
中心，被改造成中国首家美术馆型服务中心；招宝山的新三
包服务社，被改造成中国首家游乐园型的居家养老中心，受
到了郑栅洁书记的称赞。

“长者生活”的第二大业务板块是“一堂一乐”。这是给
长者们上课。开设的课程有很多，有拉丁舞、瑜伽、钢琴、
烘焙、陶艺、儿童情商教育课、手机拍大片课程等。教“长
者”如何叫外卖、叫车，如何挂号，如何用抖音……这些深
受“长者”们的喜欢。

朱以奇设定的公司目标是“一堂一乐”今年要进入100
个社区开展服务，这个目标5个月就实现了，朱以奇也不想更
快地发展，他想在这100个社区先扎根，把服务做好，把基
础夯实一下。更重要的是这些课程将长者们从那些P2P或保
健品公司的课堂上拉回来，避免受到欺诈。

“长者生活”也成为一些社区的智慧外脑，帮助一些社区
做年度活动规划，帮社区改善邻里关系，增强社区邻里关系
的粘性。

朱以奇还发起了“扶一把”长者和残障人士的公益活
动，连续四年在世界各地做推广，世界顶级六大马拉松、横
跨加拿大、中国杯帆船赛、赛艇中国杯大师赛、全国马拉松
赛、国际铁人三项赛、南北极探险、登顶四姑娘山、冈仁波
齐转山，并且进入社区做适老体验和急救宣讲，认领失独长
者……公司的员工也因为公司的急救培训，曾经在江厦桥东
心肺复苏救活了一位老人，两名冬天的跳水轻生者。

“现在扶不扶已经是一个社会难题，但我们换一个角度
想，如果连一个比你弱小的老人都不敢扶，你还能做什么，
年轻人还有什么担当？另外，如果摔倒的人是我们的父母
呢？再过20年、30年，当我们老去，摔倒的是我们自己
呢？”朱以奇动情地说。

如果不去改变，只去抱怨，不全力赴以行动，
那么现状就是我们的未来，朱以奇说，总要有人先
去做了，去探索了。

我们终将老去，而对“老有所依，老有所养”
的希冀，一直深植心间。“居家养老”是中国几千
年以来主要的养老模式，但传统的“居家养老”模
式正面临着日益严峻的挑战。

在新形势下如何做好居家养老工作？随着老龄
化社会的到来，企业如何把握大势，在服务社会的
同时实现自我发展？

本周日，请一起来听听朱以奇分享他的创业经
历和创业感受。

转身投入养老产业

房产策划销售对朱以奇来说驾轻就熟，但
他认为这并没有创造什么价值，特别是房产到
了卖方市场后，更没有挑战。他想让他的人生
有更多的精彩。

从2012年开始，朱以奇就关注养老问题
了。他曾和一个在日本学机器人与生物工程的
小学同学准备研发智能轮椅，那位同学回国后
当了老师，不过，后来由于他去台湾读博，研
发的事情就搁浅了。

“父亲去世后，我母亲想去养老院看看，没
想到出来后她说了两句话，我不想再踏入养老
院半步，你也不要把我送去养老院。”

因为里边都是老年人的迟暮场景和缺少年
轻人生机活力的空间，让身为知识分子的母亲
不敢迈入。

朱以奇说，于是他开始考察中国各地著名
的养老地产、养老机构，宁波很多养老院和社
区养老服务中心，感觉很多的场景哪怕硬件再
好也并不美好。

“简单地送父母去养老院的做法，分离了平
时高频次的天伦之乐，割裂了原有仅存的邻里
关系和与社会微弱的社交关系，这种隔离是非
常可怕的。”朱以奇说，他不期望生命就是如
此，他认为长者的养老，不能脱离原来的日常
生活，脱离繁华便捷的市井生活。

朱以奇组织团队每周找30多位老年人访
谈，一做半年，一开始被老人误认为是骗子，
但他和伙伴们以诚意打动了老人们，这次调研
也让他下定决心把原来公司的业务全部停止，
在养老领域重新出发。

2016年5月，朱以奇成立了宁波长者生活
网络服务有限公司，专注养老行业。之所以取
名为“长者”，是学习先进国家或地区的叫
法， 称呼“长者”是对老人的莫大尊重，毕
竟提到“老”、“养”等词汇，给人以暮气沉沉
之感。

“我们的公司定位为一家服务型公司，员工
不管你来自地产、媒体、互联网、设计等行
业，都要有强烈的服务意识，我也不叫总经
理，叫总服务员。”朱以奇说，老年人想得到存
在感，受到尊重，“长者生活”要做的是让老年
人找到尊严，有成就感，乐享生命的平等和丰
盈。
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